

**FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI
PENETAPAN MARGIN *MURABAHAH*
(Studi kasus di Bank Muamalat Indonesia)**

TESIS

**Diajukan sebagai salah satu syarat
untuk memperoleh gelar Magister Sains (M.Si)
dalam bidang Ekonomi dan Keuangan Syariah
pada Program Studi Timur Tengah dan Islam
Program Pascasarjana Universitas Indonesia**

SRI WAHYUNI

7105090498



**UNIVERSITAS INDONESIA
FAKULTAS EKONOMI DAN KEUANGAN SYARIAH
PROGRAM STUDI TIMUR TENGAH DAN ISLAM
PROGRAM PASCA SARJANA
JAKARTA
JULI 2008**

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

**Tesis ini adalah hasil karya saya sendiri,
dan semua sumber baik yang dikutip maupun dirujuk
telah saya nyatakan dengan benar.**

Nama : Sri Wahyuni

NPM : 7105090498

Tanda Tangan :

Tanggal : 25 Juli 2008

HALAMAN PENGESAHAN

Tesis ini diajukan oleh :
Nama : Sri Wahyuni
NPM : 7105090498
Program Studi : Timur Tengah dan Islam
Judul Tesis : Faktor-faktor yang mempengaruhi penetapan margin *murabahah* (studi kasus di BMI)

Telah berhasil dipertahankan di hadapan Dewan Penguji dan diterima sebagai bagian persyaratan yang diperlukan untuk memperoleh gelar Magister Sains (M.Si) pada Program Studi Timur Tengah dan Islam, Fakultas Ekonomi dan Keuangan Syariah, Universitas Indonesia.

DEWAN PENGUJI

Pembimbing : Mustafa Edwin Nasution, Ph.D ()
Pembimbing : Ranti Wiliasih, M.Si ()
Penguji : Dr. M. Muslich, MBA ()
Penguji : Hardius Usman, S.si, M.Si ()
Reader : Nurdin Sobari, SE, MM, CAAE ()

Ditetapkan di : Jakarta
Tanggal : 23 Juli, 2008

RIWAYAT HIDUP

Nama : Sri Wahyuni, SE
Alamat tinggal : Jl Intan Raya Blok I No.91 Rt.006/Rw.015, Pondok Timur
Indah, Bekasi Timur
Contact Person : 081 519 640 802 / 021 926 534 24

RIWAYAT PENDIDIKAN

Perguruan Tinggi : - S-2, Ekonomi dan keuangan syariah, Universitas
Indonesia, Jakarta, tamat tahun 2008
- S-1, Ekonomi Akuntansi Universitas Borobudur,
Jakarta, tamat tahun 2000
SLTA : SMAN 1, Bekasi Timur, tamat tahun 1996
SLTP : SMPN 135, Pondok Bambu, Jakarta Timur, tamat tahun
1993
SD : SDN 07, Duren Sawit, Jakarta Timur, tamat tahun 1990

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, semoga Allah menuntun kita pada kebaikan. Baik dalam mendengar, melihat, bertutur dan berkarya. Sungguh, semua prestasi yang diamanahkan kepada kita untuk mengukirnya, selayaknya menjadikan kita semakin tunduk pada-Nya, Dzat yang menumbuhkan cinta, pengabdian, ketulusan dan rasa syukur. Menulis tesis ini seolah membawa penulis berjuang, mengais-ngais kekuatan, kesabaran, dan mengakui banyak hal dari perjuangan sebagai bahan pelajaran bagi diri. Dan hanya karena rahmat, karunia, perkenan dan keridhoan-Nya lah penulis memiliki “*struggle for fight*” sehingga tesis yang berjudul “ Faktor-faktor yang mempengaruhi penetapan margin *murabahah* di Bank Muamalat Indonesia”, dapat penulis selesaikan dengan baik.

Shalawat serta salam tak lupa penulis sanjungkan kepada Nabi Muhammad SAW. Serta syukur *alhamdulillahirabbil'amin*, Allah telah menganugerahkan kepada penulis untuk terselesaikannya tesis ini melalui tangan-Nya yang dilewatkan kepada umatNya. Oleh karenanya ucapan terimakasih yang sebesar-besarnya patut penulis haturkan kepada:

1. Bapak Mustafa Edwin Nasution, Ph.D selaku Ketua Program Studi Pasca Sarjana Studi Timur Tengah dan Islam Universitas Indonesia, yang telah membekali, mengarahkan serta memberikan jalan sehingga studi pasca sarjana melalui terselesaikannya tesis ini dapat penulis wujudkan.
2. Bapak Drs. A. Hanief Saha Ghafur, M.Si, selaku Sekretaris Program Studi Pasca Sarjana Studi Timur Tengah dan Islam Universitas Indonesia, yang telah memberikan jalan sehingga studi pasca sarjana melalui terselesaikannya tesis ini dapat penulis wujudkan.
3. Bapak Firman Djunasien, Ph.D, dan Ibu Ranti Wiliasih, Msi selaku dosen pembimbing yang telah menyediakan waktu, tenaga, dan pikiran dalam penyelesaian tesis ini.
4. Bapak Dr. M. Muslich, MBA, Bapak Hardius Usman, S.si, Msi, dan Bapak Nurdin Sobari, SE, MM, CAAE selaku dosen penguji yang telah banyak membantu dalam penyempurnaan tesis ini.

5. Mama dan Papa, terima kasih atas semua bentukan dari rumah, yang membuat penulis mengambil banyak kebaikan dan pelajaran. Untuk adik-adikku, Nana, Iwan, dan Ien, yang telah menyisakan banyak cinta dan kasih sayang untuk senantiasa semangat dalam menyelesaikan studi dan tesis yang sedang berlangsung, *“I love you all”*.
6. Tim sukses dari tesis ini: mbak Sunarti “Bank Muamalat Indonesia”, pak Ascarya, mba Diana Yumanita, bu Kumala “Bank Indonesia”, mas Inu “Bank DKI”, terimakasih untuk semua bantuan, masukan, data, saran serta diskusi sehingga tesis ini bisa terwujud
7. Seluruh dosen di PSTTI UI yang telah membagikan ilmunya dan segenap staff administrasi di PSTTI UI, terima kasih untuk semua bantuannya.
8. Teman-temanku di PSTTI UI angkatan IX, Tini, mba Latifah, Ari, Ellyn (terimakasih atas dukungan dan bantuannya), Binti (terimakasih mempermudah penulis dapat data), Helmi (terimakasih atas ilmu, cinta, dan semua pelajaran yang penulis “curi” diam-diam), Ryan (terimakasih atas semua keakraban, ketulusan dan kebersamaannya),
9. Teman-teman seperjuangan di KAHMI, atas kebersamaannya dalam ruang dan waktu yang terkadang tidak terbatas dalam wacana intelektual, implementasi gerakan, sehingga menantang penulis untuk senantiasa menambah keilmuan penulis.
10. Syukur dan cinta kepada suami, Asep Subarna, ST atas semua pelajaran hidup, kasih sayang, keteguhan dan diskusi-diskusi yang penuh energy kasih sayang.

Menjadi harapan bagi penulis adalah bahwa tesis ini mampu mewarnai ruang intelektual, menjadi bahan diskusi sehingga bermanfaat bagi pembaca khususnya dan perkembangan perekonomian Islam pada umumnya. Penulis menyadari bahwa tesis ini masih jauh dari kesempurnaan, oleh karenanya saran dan kritik yang konstruktif sangat penulis harapkan guna kesempurnaan tesis ini.

Juli, 2008

Sri Wahyuni

